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“我既是一名民营企业
家代表， 又是一名医药行业
代表。”肖汉族说，自己更是
一名连任三届的“老代表”，
多重身份赋予了他更多责任
和使命，也激励着登高望远、
负重奋进。
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担任人大代表期间，肖汉族积极参加人大
代表履职学习班， 学习经济等领域相关知识，
通过走基层、听报告、同交流等方式体验“一府
一委两院”办事流程和成果，提出合理建议。

15年来，肖汉族多次牵头组织探讨产业发
展重点难点问题，主持和组织编制了湖南省生
物医药产业十二五、十三五发展规划。
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肖汉族，1966年出生， 湖南澧县
人，湖南省劳动模范。南岳生物制药有
限公司党委书记、董事长兼总经理，湖
南省第十一届、十二届、十三届人大代
表。近年来，在他的带领下，南岳生物
制药有限公司成为利税过亿元的生物
制药龙头企业。
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在今年省两会上，省政协委员、湖南优冠体育材料
有限公司董事长钟高明建议，加大全民健身设施投入，
加快体育强省建设。

当前， 我省在群众体育设施建设方面还存在城乡
发展不均衡、规划布局欠合理、设施种类单一等问题。
钟高明建议，“持续加大财政投入力度， 统筹整合社会
资源，支持全民健身设施、体育产业建设，在专项规划
中保障公共体育设施建设用地。 加大对新建小区的体
育设施规划的落实力度， 在老旧小区和背街小巷改造
中，同步或先期建设群众体育设施，尽快实现城镇社区
全覆盖。”钟高明说，尤其是将群众体育设施建设纳入
乡村振兴规划，推动行政村篮球场、羽毛球场、健身广
场等小型综合型场地建设， 打造农村“十五分钟健身
圈”，让群众不出村就有健身场所。

■三湘都市报全媒体记者 王智芳

【老面孔的新建议】
扩大湖南生物医药产业“朋友圈”

“湖南生物医药产业长期半温不火， 是因
为柴火不足， 处于烧烧停停的状态……”在
2022年湖南省两会上， 肖汉族提出了在省内
建立生物医药产业开发研究院的建议。

在肖汉族看来，近年来我省生物医药产业
取得长足进步与发展，全省规模以上医药工业
实现主营业务收入突破千亿元大关。 但是，目
前湖南省生物医药产业整体还处于产业链低
端水平，中成药产品较多，涉及细胞工程等高
端生物技术领域的产品匮乏，产业发展亟待升
级。

如何才能把湖南生物医药产业发展这把
火烧旺？ 肖汉族认为，“我们缺少顶层设计，需
要把科学家与企业家融合在一块。” 肖汉族介
绍， 成立湖南生物医药产业开发研究院的目
的，是要把科学家、企业家、资本项目、职能部
门拉到同一个平台，进同一个“群”，扩大湖南
生物医药产业朋友圈，促进产业高质量发展。

【10年的光阴故事】
十年来，一直在关注乡村发展

“第一次当选代表时， 我就想一定要实实
在在给老百姓做点事。”2007年当选省十一届
人大代表期间，肖汉族提出了优先发展食品产
业的建议。这条建议，当年得到了相关部门的
高度认可，并出台了文件来研究“三农”问题，
促进农民种植和养殖结构调整。

作为一名农村出生的人大代表，能让有关
“三农”的问题得到重视、解决，肖汉族直言当
时有些小窃喜。“近十年来，我也一直在关注农

村方面的问题。”
在担任省十二届人大代表期间，肖汉族认

真履职、积极建言献策，他提出的《关于助推我
省生物医药产业快速发展的建议》《关于优化
改善我省药品监管环境的建议》被采纳后，获
评湖南省重点督办优秀建议案。

此外，自2015年起，肖汉族联合其他3名
企业家对石门县思源实验学校多名贫困家庭
进行一对一资助；2017年自发组织与常宁市
塔山瑶族自治乡板角村、 衡南县向阳片区团
结村10户贫困家庭结对帮扶；2018年为衡阳
县溪江乡九峰山村37户贫困户摆脱贫穷困境
想办法、谋出路。

“人民选我做代表，我要多为人民发声”

2022年1月4日，肖汉族到南华大学走访；
1月5日， 他又赶到长沙主持湖南省生物医药
高质量发展座谈会， 为2022年湖南省两会上
履职收集意见建议。

当选人大代表以来，肖汉族切实立足医药
行业，紧盯关键问题，用心用力为行业发声，倾
注心血提出并督办代表建议案。其中，他提出
的《关于尽快确定我省医药行业药师职称评
定部门的建议》，有效推动了湖南省药学（非
临床单位）职称评审工作逐渐落地。

为进一步解决人才问题，改善中小型企业
高层次人才“招不进、用不好、留不住”的现状，
肖汉族在2021年提出《关于加大政策支持，助
力企业高层次人才引进的建议》，从心理认知
偏差、养老保险制度、薪级工资差别及医保报
销制度四个方面分析原因， 对症下药提出三
项建议鼓励高层次人才向企业流动， 获得组
织部门的高度重视。

“人民选我做代表， 我就要多调查、 多履
责，这样才能够多为人民发声。”肖汉族说。

当好企业“大家长”，做好百姓“传声筒”
省人大代表肖汉族：持续关注乡村发展，立足医药行业用心用力发声

在公司员工眼里， 他是不
服输的“拼命三郎”；在医药行
业内， 他是建言献策的“传声
筒”。作为我省生物医药产业的
“火车头”， 肖汉族发挥自身优
势为医药行业发展会诊、把脉，
牵头组织探讨产业发展重点难
点问题。

仅在担任省十三届人大代
表期间，肖汉族就先后提出10
个代表建议案。 这些建议或得
以重视，或已落地执行，为我省
生物医药行业人才流动、 我省
生物医药产业发展提供了重要
参考。

■三湘都市报全媒体记者
张浩 丁鹏志

肖汉族在宾馆驻地接受采访。 受访者供图

钟高明委员：
让群众不出村就有健身场所

不少人发现， 老年优待证变相增加了老年人的办
证和持证负担。 今年两会期间， 省人大代表莫益民建
议，我省应启动以居民身份证替代老年优待证的工作，
更好地增进老年人福祉。

莫益民建议， 尽快启动以居民身份证替代老年优
待证工作，省卫生健康委、省老龄办及时协调将“老年
优待证办理”和“遗失补证”服务事项从本级政务服务
事项清单中取消； 各级政务服务窗口单位终止这两项
办证服务。 已办理优待证的老年人可凭优待证享受优
待服务；老年优待证取消后，老年人只要出示本人身份
证即可享受诸项优待服务。

■三湘都市报全媒体记者 李成辉

“看同一个病，跑不同的医院，检查的片子和化验
单到另一家医院不认。”今年省两会期间，省人大代表、
株洲市中心医院院长蔡安烈建议， 推进长株潭医疗一
体化， 让优质医疗资源更加均衡， 其中就包含结果共
认、信息共享。

蔡安烈建议， 长株潭三市共同制定医疗一体化规
划时，要着力优势互补；鼓励支持医生从“单位人”走向

“社会人”， 通过多点执业促进优质医疗资源多区域覆
盖； 实现长株潭区域内所有公立医疗机构间检查检验
结果的互联互通、实时查阅和互认共享等。

■三湘都市报全媒体记者 杨洁规 通讯员 黄红斌

蔡安烈代表：
均衡资源，推进长株潭医疗一体化

莫益民代表：
减证便民，以身份证取代老年优待证


